
 - 1 - 

  

                                                  

 

CÂMARA MUNICIPAL DE 
VIANA DO ALENTEJO 

 

______________ 

 ____________  __________
 ____________  __________ 

ATA N.º 16/2024. 

REUNIÃO ORDINÁRIA DE CÂMARA DE 31/07/2024 
PRESENÇAS 
PRESIDENTE:   PAULA MARISE CARRACHA PANÓIAS BAMOND DAS NEVES, VICE-PRESIDENTE DA CÂMARA 
VEREADORES: JOAQUIM MARIA BENTO  
                          MARIA GERTRUDES SALSINHA DAS NEVES GARCIA 
                          ANTÓNIO COSTA DA SILVA                            

HORA DE ABERTURA: 14:30 HORAS                                                                                 HORA DE ENCERRAMENTO: 16:20 HORAS 

 FALTAS JUSTIFICADAS:MIGUEL JOSÉ FONSECA BENTINHO    FALTAS INJUSTIFICADAS 

 

RESUMO DIÁRIO DE TESOURARIA REFERENTE AO DIA 25/07/2024 

CAIXA  …………………………………………………………………………………………………………………………………………………………..……………… 9.105,39 € 

FUNDOS DE MANEIO  ........................................................................................................................................................  6.052,00 € 

FUNDO DE MANEIO 1 – MARIA LUISA MARQUES MIRA FERREIRA  ................................................................................... 1.000,00 € 

FUNDO DE MANEIO 2 – MARIA MANUEL NARCISO GRILO ROBERTO  .................................................................................... 52,00 € 

FUNDO DE MANEIO 4 – RUI PAULO CORREIA MARTINS  ................................................................................................... 1.500,00 € 

FUNDO DE MANEIO 6 – FÁBIO JOSÉ BRANCO PEREIRA  ...................................................................................................  1 000,00 € 

FUNDO DE MANEIO 7 – HELENA ISABEL BARROS TORRÃO  ..............................................................................................  1 000,00 € 

FUNDO DE MANEIO 8 – FILIPE NETTO DE MIRANDA DUARTE ………………………………………………………………………………….……. 1 000,00€ 

FUNDO DE MANEIO 9 – DANIELA CONCEIÇÃO BANHA PALHAIS .......................................................................................... 500,00 € 

DEPÓSITOS EM INSTITUIÇÕES FINANCEIRAS .............................................................................................................. 1.725.093,05 € 

C. G. D. – CONTA N.º 0035/00000345430  ..................................................................................................................    885.203,09 €   

C. G. D. – CONTA N.º 0035/00004293431  ......................................................................................................................... 2.883,12 € 

C. G. D. – CONTA N.º 0035/00005537330  ......................................................................................................................... 9.386,84 € 

C. G. D. – CONTA N.º 0035/00005050650 ………………………………………………………………………………………………………………………. 309,70 € 

C. G. D. – CONTA N.º 0035/00005684950  ......................................................................................................................  19.490,45 € 

C. G. D. – CONTA N.º 0035/00005974050  .............................................................................................................................  62,14 € 

C. G. D. – CONTA N.º 0035/00006168050  ........................................................................................................................  5.430,67 € 

C. G. D. – CONTA N.º 0035/00006435350  ......................................................................................................................  93.551,22 € 

C. G. D. – CONTA N.º 0035/00007030250  ...........................................................................................................................  600,00 € 

C. G. D. – CONTA N.º 0035/00006542530 – FEDER  ........................................................................................................  41.979,89 € 

C. G. D. – CONTA N.º 0035/00007105850 ........................................................................................................................ 34.749,79 € 

C. G. D. – CONTA N.º 0035/00007121950  ........................................................................................................................ 3.612.,00 € 

C. G. D. – CONTA N.º 0035/00007163830-CAUÇÕES  ....................................................................................................... 2.024.,11 € 

C. G. D. – CONTA N.º 0035/00011923950  ........................................................................................................................... 674.,24 € 

B. S. T. – CONTA N.º 0018/10814784001  ......................................................................................................................  219.028,07€ 

C. C. A. M. – CONTA N.º 0045/40122579668 ................................................................................................................... 97.339,93 €  

C. C. A. M. – CONTA N.º 0045/40122579743  ...............................................................................................................  155.968,79 € 

NOVO B. – CONTA N.º 0007/00102934558 .....................................................................................................................  40.007,65€ 

NOVO B. – CONTA N.º 0007/00219692682 ....................................................................................................................  50.864,41 € 

C.E.M.G. – CONTA N.º 0036/99100014214  ....................................................................................................................  77.758,76 € 

TOTAL DE DISPONIBILIDADES..................................................................................................................................... 2.026.511.,66 € 

DOTAÇÕES ORÇAMENTAIS  .........................................................................................................................................  1.824.361,09€ 

DOTAÇÕES NÃO ORÇAMENTAIS  ..................................................................................................................................  202.150,57 € 
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A Senhora Vice-Presidente, em substituição do presidente declarou aberta a reunião às catorze horas e 

trinta minutos, começando por cumprimentar as Senhoras Vereadoras, os Senhores Vereadores, os 

técnicos da Câmara que estavam a dar apoio à reunião, as pessoas presentes na sala e também quem 

estava a acompanhar a reunião através das redes sociais. ---------------------------------------------------------------- 

De seguida, informou que tinha um e-mail do Senhor Vereador Miguel Bentinho a informar que por razões 

de saúde não pode estar presente pedindo assim a justificação da sua falta, a qual foi aceite por todos os 

vereadores, desejando as rápidas melhores ao mesmo. ------------------------------------------------------------------- 

É a seguinte a ordem de trabalhos da presente reunião: ------------------------------------------------------------------ 

1. Proposta de aprovação da ata em minuta no final da reunião; ------------------------------------------------------- 

2. Informação escrita sobre a Atividade da Câmara; ------------------------------------------------------------------------ 

3. Proposta de aprovação da 22ª alteração orçamental, que integra a 20ª alteração permutativa ao 

Orçamento da Despesa, a 17ª alteração permutativa ao PAM e a 12ª alteração permutativa ao PPI; --------- 

4. Proposta de emissão de Parecer Prévio, no âmbito da contratação de serviços na Área do Património 

Cultural, em Regime de Avença; ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

5. Proposta de pedido de autorização para transmissão da licença de táxi n.º 5; ----------------------------------- 

6. Proposta do pedido de autorização para transmissão da licença de táxi n.º 6; ----------------------------------- 

7. Proposta de ratificação do despacho do Senhor Presidente de 26 de julho de 2024; que concedeu licença 

e isentou do pagamento de taxas a Associação Tauromáquica Alcaçovense para realização de uma 

Garraiada, no recinto da Feira Do Chocalho/2024, no dia 27 de julho de 2024; ------------------------------------- 

8. Proposta de ratificação do despacho do Senhor Presidente de 26 de julho de 2024, que concedeu licença 

e isentou do pagamento de taxas a Associação Tauromáquica Alcaçovense para realização de uma Corrida 

de Touros, no recinto da Feira do Chocalho/2024, no dia 27 de julho de 2024; ------------------------------------- 

9. Proposta de transferência de verba Grupo Coral “Os Trabalhadores” de Alcáçovas (13º encontro de 

Grupos Corais); ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

10.Proposta de transferência de verba para o Grupo Coral “Os Trabalhadores” de Alcáçovas - 2º Trimestre 

2024; ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

11.Proposta de transferência de verba para a A.C.R.A. - Associação Cultural Recreativa Alcaçovense 

(Sevilhanas) - 2º Trimestre 2024; ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

12.Proposta de transferência de verba para a A.C.R.A. - Associação Cultural Recreativa Alcaçovense (Ballet) 

- 2º Trimestre 2024; ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

13.Proposta de transferência de verba para a A.C.R.A - Associação Cultural Recreativa Alcaçovense (Grupo 

Coral Feminino Paz e Unidade de Alcáçovas); -------------------------------------------------------------------------------- 

14.Proposta de transferência de verba para o Grupo Coral Feminino Cantares de Alcáçovas - 2º Trimestre 

2024; ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
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15.Proposta de transferência de verba para a Associação Tauromáquica Alcaçovense – Feira do Chocalho 

2023; ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

16.Proposta de transferência de verba para a Associação Tauromáquica Alcaçovense – Feira do Chocalho 

2024; ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

17.Proposta de transferência de verba para a Casa do Benfica de Viana do Alentejo (28º Aniversário); ------ 

18.Proposta de transferência de verba para a Associação dos Amigos Aguiarenses (Festas de Verão); ------- 

19.Proposta de transferência de verba para o Grupo Associativo de Jovens de Aguiar (Comemoração Dia 

da Criança 2023); -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

20.Proposta de transferência de verba para o Grupo Associativo de Jovens de Aguiar (Comemoração do XV 

Aniversário do Grupo - 2023); ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

21.Proposta de transferência de verba para a Fábrica da Igreja Paroquial de Viana do Alentejo; -------------- 

22.Proposta de aprovação das Normas Regulamentares, referentes ao 21º. Grande Prémio de Atletismo 

“Sra. D’Aires” – Memorial Luís Filipe Branco; --------------------------------------------------------------------------------- 

23.Proposta de aprovação dos Trabalhos Complementares, referente à Empreitada de Reabilitação dos 

Tanques do Concelho de Viana do Alentejo; ---------------------------------------------------------------------------------- 

24.Proposta de aprovação da minuta do aditamento ao Contrato da Empreitada de Reabilitação dos 

Tanques do Concelho de Viana do Alentejo; ---------------------------------------------------------------------------------- 

25.Proposta de ratificação do despacho do Presidente datado de 15 julho de 2024, que aprova a 3ª 

prorrogação de prazo da Empreitada de Construção da Área de Serviço para Autocaravanismo – ASA, em 

Viana do Alentejo; ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

26.Proposta de aprovação dos projetos necessários à realização da obra de requalificação do centro da 

rotunda da Quinta do Marco em Viana do Alentejo; ----------------------------------------------------------------------- 

27.Proposta de ratificação do despacho do Presidente datado de 15 julho de 2024, que emitiu parecer 

favorável relativo à Constituição de Compropriedade de dois prédios; ------------------------------------------------ 

28.Proposta do não exercício do Direito legal de preferência de um imóvel em Viana do Alentejo; 

29.Proposta de aprovação da alteração do Loteamento da Zona Industrial de Alcáçovas. ----------------------- 

Período de antes da ordem do dia – Nos termos do artigo 52.º do Anexo I à Lei n.º 75/2013, de 12 de 

setembro, na redação atual, a Senhora Vice-Presidente declarou aberto o período de antes da ordem do 

dia. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

A Senhora Vice-Presidente da Câmara iniciou o período fazendo um balanço sobre a feira do chocalho, 

dizendo que no início as coisas foram um bocadinho complicadas em relação à colocação das tendas, pois 

a empresa ao qual foi adjudicada este serviço, na segunda-feira, semana da feira, informou que não tinha 

tendas para colocar, tendo sido necessário a adjudicação do trabalho à empresa que ficou em segundo 

lugar, que era do Norte, só conseguindo chegar quarta-feira à hora de almoço à qual deixou um 
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agradecimento pelo excelente trabalho em pouco tempo, estendendo o agradecimento aos funcionários 

da câmara que tornaram possível a montagem das tendas permitindo que à hora de abertura estivesse 

tudo pronto. Relativamente aos espetáculos da feira, a vice-presidente referiu que é da opinião que foi do 

agrado da maioria das pessoas, sendo que na sua opinião o espetáculo da Sara Correia foi um espetáculo 

muito bom. Deixou também um agradecimento às associações em nome da câmara, pela participação das 

mesmas no evento, especialmente à Associação Tauromáquica Alcaçovense pela realização da tourada e à 

associação de jovens pela realização do Summer Spot. -------------------------------------------------------------------- 

Em seguida, passou a palavra à Senhora Vereadora Maria Gertrudes Garcia. --------------------------------------- 

A Senhora Vereadora Maria Gertrudes Garcia agradeceu, e começou por cumprimentar todas as pessoas 

presentes. Referiu que também tinha algumas notas e considerações a fazer, sobre a feira do chocalho, 

tendo a opinião de que a feira realmente tinha um bom cartaz, os artistas foram bem escolhidos, o que 

pareceu é que ouve um bom investimento, mas não ouve um retorno, sendo da opinião que deveria ser 

feito alguma coisa para atrair mais público e mais expositores, pois o espetáculo de domingo teve pouca 

participação, assim como o de sexta, sendo sábado o dia com mais público embora tivesse ocorrido outro 

problema, tendo o horário da tourada ocorrido em simultâneo com o concerto da Sara Correia, sendo que 

isso não permitiu ao público estar presente em ambos. Na sua opinião a feira teve um desenvolvimento 

ascendente nos últimos anos e na opinião desta vereadora encontram numa fase mais descendente, 

achando que deverá ser feita alguma coisa para que a mesma não termine. Questionou também a 

vereadora se existiu a distribuição de pendentes pelos concelhos vizinhos, como era feito anteriormente. 

De seguida esta vereadora fez referência à exposição sobre o cante alentejano, no ano em que se 

comemora os dez anos da inscrição na lista do património cultural e imaterial da humanidade com 

necessidade de salvaguarda, ficando um pouco desiludida, pois achou a exposição um pouco pobre, sendo 

da opinião que se deveria falar com os mestres que existem, como o caso do senhor Luís Raposo, que 

poderia ter deixado algumas sugestões, como por exemplo algumas modas emblemáticas em letras 

grandes ou mesmo fotografias dos grupos que antigamente cantavam a trabalhar no campo, achando 

assim que falhou a demonstração desta prática cultural, como também no tempo em que a vereadora 

visitou a exposição não existiam imagens a passar. A Senhora Vereadora Maria Gertrudes Garcia fez 

também referência aos trabalhos de preparação, sendo da sua opinião que foram executados tardiamente, 

apesar do grande esforço dos trabalhadores o qual enalteceu, colocando a questão de que se a troca de 

chefe de divisão da cultura recentemente teve algum impacto nesta organização, e também se uma vez 

que a empresa não cumpriu com o contrato irá ressarcir a câmara do prejuízo, pois este acontecimento 

encareceu muito a aquisição do serviço a outra empresa. ---------------------------------------------------------------- 

A Senhora Vice-Presidente respondeu à questão dos pendentes, informando que não existiram, mas que 

existiu divulgação, em cartazes e também pelos meios sociais, sendo da opinião que a aposta num bom 
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cartaz iria trazer mais gente à feira, só que nos concelhos vizinhos existe muita festa, dando como exemplo 

a festa do Escoural que se realizou na mesma data. Os carrosséis é algo que também não tem sido possível 

trazer, apesar de todos os esforços realizados, mas não tem sido possível, da mesma forma com os 

expositores, apesar de terem existido alguns, sendo da opinião que a feira esteve melhor, apesar de ter 

sentido que no domingo foi o dia com menos pessoas tendo no sábado existido uma grande afluência, 

tendo a tourada também tido bastante assistência, apesar de a mesma se ter prolongado mais que o 

horário previsto de término, mas que nem por esse motivo o espetáculo da Sara Correia teve menos gente. 

Em relação ao assunto da mudança de chefe de divisão a senhora vice-presidente referiu que essa 

alteração não implicou nem no processo das tendas, nem do programa. -------------------------------------------- 

A Senhora Vice-Presidente passou a palavra ao Chefe de Gabinete do Presidente da Câmara, Dr. Eduardo 

Luciano, para responder ao assunto das tendas. ---------------------------------------------------------------------------- 

Em resposta à questão, o chefe de gabinete explicou que a situação não é tão fácil, pois existiu um concurso 

onde concorreram as empresas, tendo a empresa que ganhou feito um valor inferior, em menos seis a sete 

mil euros do preço, a qual no dia que vinha fazer o termo de aceitação do contrato e também a montagem, 

desaparecido de circulação. Após insistência, nesse dia à tarde, foi enviado um email a informar que não 

iriam assumir a posição contratual que tinham, ou seja não existiu nenhum contrato assumido o que 

originou a que imediatamente se tivesse de contactar o segundo posicionado, que eventualmente poderia 

não ter respondido por não ter condições, mas felizmente a empresa disse que tinha condições até porque 

tinha acabado um certame perto, tendo sido relativamente fácil a resposta. Com isto explicou que não há 

lugar a nenhuma compensação pois não existiu de facto uma obrigação assumida. ------------------------------- 

A Senhora Vereadora Maria Gertrudes Garcia interveio referindo que sendo assim, o concurso tinha sido 

feito já um pouco tardiamente. -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Em resposta à Senhora Vereadora, o chefe de gabinete Dr. Eduardo Luciano, explicou que de facto podem 

ser mais cedo, mas que nada impedia que o mesmo não fosse acontecer. Assumiu que tinha corrido mal, 

sendo que futuramente vai ser adotada outra opção nos concursos, quando até à data o critério de escolha 

era o valor mais baixo, mas já nos concursos da feira d’Aires e da mostra de doçaria, que serão realizados 

em conjunto, serão introduzidos outros critérios de adjudicação além do preço mais baixo. Em concursos 

futuros irá ter-se a atenção se a empresa concorrerá, e se a mesma o fizer por um preço mais baixo não irá 

cumprir com os critérios de qualidade que serão inseridos. -------------------------------------------------------------- 

A Senhora Vereadora Maria Gertrudes Garcia solicitou o acesso ao concurso, e o chefe de gabinete 

informou que se iria solicitar o envio dos documentos ao chefe de divisão de gestão de recursos. ------------ 

Interveio o Senhor Vereador Costa da Silva, que começou por cumprimentar todas as pessoas presentes. 

Referiu que tinha uma opinião diferente sobre a questão, sendo na sua opinião uma questão estrutural. 

Em primeiro lugar, o pecado da contratação e do fracasso na execução de uma tarefa por parte da empresa 
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e apesar de a empresa ser responsável por não ter cumprido, mas cabe ao Município pois este é que é o 

responsável por contratar e garantir que na altura está tudo em condições. Felizmente esteve, devido à 

disponibilidade da segunda empresa. Na sua opinião estas situações têm de ser tratadas com antecedência 

e com a garantia de que os prazos são mesmo cumpridos. Na opinião deste vereador não faz sentido os 

processos serem concluídos muito perto da data dos eventos, achando que algo está a funcionar 

incorretamente, sendo a responsabilidade do executivo, que tem que garantir que ao mínimo custo as 

tarefas são cumpridas para garantir as boas contas do município. Referiu que o processo está errado pois 

podíamos ter corrido o risco de não existir tendas e também pelo facto de o município sair lesado a nível 

financeiro. Referiu ainda que por motivo de férias não pode comparecer na inauguração da feira, mas que 

ouviu posteriormente o discurso do senhor presidente, tendo ficado surpreendido com o mesmo. Entende 

o alívio por a situação ter sido resolvida, mas que o alívio trás por detrás uma má gestão da situação, que 

na sua opinião, não pode ser tratada desta maneira pois futuramente pode vir a correr mal. ------------------ 

O vereador Costa da Silva disse que a sua opinião é contrária, em relação à feira do chocalho, dizendo que 

não é uma questão quantitativa, mas sim qualitativa, pois não é a quantidade de cabeças locais que 

estiveram presentes, mas sim o reflexo que uma iniciativa chamada feira do chocalho, tem para o concelho 

de Viana do Alentejo, especialmente para a freguesia de alcáçovas. Na sua opinião não é uma feira do 

chocalho, mas sim uma festa popular com cantores, sendo a favor de que exista uma feira do chocalho, 

mas com foco, profissionalismo, com capacidade de atrair profissionais do setor, que dê dinâmica e alguma 

energia ao setor local, que está adormecido, e que a feira atual poderia voltar a chamar-se feira das 

alcáçovas pois não tem efeito externo nenhum, não tem foco temático, pois está a insistir-se num erro, 

crendo dar um nome a uma feira que não o é. Disse ainda que não é um sucesso a feira das alcáçovas, a 

mesma pode ser divertida e ser bom para os locais ainda atraindo algumas pessoas, não passando disso. 

Este vereador fez ainda uma comparação entre o número de vendedores que compareciam antigamente 

nesta feira e os que participam agora, sendo que atualmente a feira franca está praticamente deserta. 

Referiu ainda que ou existe coragem política para transformar o certame numa feira do chocalho, num 

evento relacionado à arte chocalheira ou então estão a estragar o nome da mesma, não conseguindo fazer 

uma avaliação que foi um sucesso. O senhor vereador questionou ainda qual o valor do custo de uma feira 

e se comparativamente às feiras dos concelhos vizinhos, qual o nível em que nos encontramos, referindo 

que deveria ser feita uma avaliação auto critica para se perceber que não foi um sucesso, estando o falhar-

se quer no domínio profissional quer no domínio popular, admitindo que na sua opinião não será uma 

avaliação que se quererá fazer. Questionou ainda o porquê de existirem artista que em viana custam um 

valor e que noutros locais são mais baratos, sendo possível observar-se na base gov estes factos. ----------- 

Seguidamente, este vereador fez referência à noticia de encerramento da piscina de alcáçovas 

questionando o que está a ser feito devido à repetição constante desta situação, se o problema seria 
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interno não estando a ser tratado de forma correta e se correria o risco de se contagiar a piscina ao lado, 

que se encontra com os valores bons. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

A Senhora Vice-Presidente, respondeu ao vereador, relativamente aos custos da feira, informando que não 

tinha os valores junto de si, mas que desconhecia as diferenças de valores dos artistas, mas referiu que iria 

enviar para os vereadores os valores dos custos com a feira. A senhora vice-presidente disse ainda que 

respeita a opinião do senhor vereador não indo de encontro à sua, pois a feira tem alguns expositores 

alusivos ao chocalho não achando que tivesse sido um fracasso. ------------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador Costa da Silva fez uma referência positiva de que as infraestruturas de Portugal vão 

investir novecentos e cinquenta mil euros na reabilitação da estrada regional 254, numa parte do troço 

entre Évora e Viana do Alentejo, sendo uma intervenção de 60 dias, informação que está publicitada no 

site que publicita sobre contratação pública. --------------------------------------------------------------------------------- 

Para resposta à questão do encerramento das piscinas foi chamada a técnica do Município Tânia Delgado 

A técnica referiu que voltámos a ter um incumprimento no decorrer de uma colheita que foi feita pela 

Autoridade de Saúde. No dia dezassete de julho, foi realizada uma colheita do nosso laboratório contratado 

onde as análises vieram todas com os valores corretos, sendo que na segunda-feira seguinte, como as 

análises do laboratório são intercaladas com as da saúde, para todas as semanas existir análise 

microbiológica e existir o máximo de amostragem possíveis, acontece que no tanque médio foi novamente 

detetado o valor positivo de pseudomonas.  A técnica referiu que fez um histórico da piscina e verificou-se 

que de facto é uma situação que persiste já há algum tempo, que preocupa bastante e na sequência deste 

incumprimento foi feita a intervenção à semelhança daquilo que é feito até porque foi a indicação que 

adveio da saúde. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Referiu ainda que na sequência desse incumprimento, reportado à Dra. Vera Pessoa, atualmente 

coordenadora da Unidade Local de Saúde, em substituição do Dr. Augusto, solicitado uma reunião com a 

mesma e com a Técnica de Saúde Ambiental, a Dra. Márcia Marques, para analisar os boletins e para se 

avaliar a situação de uma forma diferente. Pois percebe-se que o problema está mais enraizado do que 

aquilo que tínhamos avaliado inicialmente, estando a perceber que isto é persistente em todos os tanques, 

sendo que temos sistemas independentes, portanto cada piscina tem um tanque de compensação e um 

sistema de filtragem e por mais que seja tudo feito, existe um problema que não está visível, ou seja, a 

bactéria pode estar alojada em qualquer sítio. ------------------------------------------------------------------------------ 

Disse ainda que se irá reunir com a Autoridade de Saúde, assim como já foi iniciado o contacto com 

empresas externas, de forma a que se perceba qual o tipo de intervenção mais adequado à situação, sem 

que se tenha que fazer um choque tão grande, porque estes choques de cloro acabam por danificar as 

tubagens e não é isso que se pretende. Vai também ser analisada a questão de perceber também se é um 



CÂMARA MUNICIPAL DE VIANA DO ALENTEJO 

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DE 31/07/2024 Fl.8 

  

 __________  

 ____________   __________  

 ____________   __________  

 

tipo de tratamento que se possa fazer com a piscina aberta ao público ou se terá que ser após o 

encerramento. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 A técnica disse que é certo que se sabe que as pessoas não passam no chuveiro, mas estar constantemente 

a ter este incumprimento, tem que haver mais alguma coisa. Explicou ainda que quando se realiza esta 

intervenção, a pedido da saúde, é aberta a tampa do filtro, um filtro que leva cinco mil quilos de areia lá 

dentro. É retirada a camada superficial, que lá está, de resíduos e colocasse desinfetante, podendo a 

bactéria estar alojado na parede do filtro, que com a intervenção que se está a fazer não é possível lá 

chegar. O facto de ter havido estes incumprimentos todos e não se ter ido procurar o fundo da questão 

pode ter levado a que se tenha ido alojando com o passar do tempo resultando todos os anos neste 

incumprimento. Referiu ainda que na piscina de Viana ainda nunca existiu incumprimento com este tipo 

de bactéria, existindo outros, mas nada neste género. -------------------------------------------------------------------- 

Prosseguiu, dizendo que a maior preocupação é que é uma bactéria que causa infeções complicadas e 

extremamente difícil de remover não podendo, perante esta situação, manter um tanque aberto, pois não 

sabemos que tipo de problemas de saúde é que as pessoas têm. E uma infeção destas numa pessoa mais 

suscetível pode ter consequências graves, sendo o correto, a interdição do tanque. Referiu que foi feita a 

colheita de verificação ontem, sendo que normalmente os resultados demoram cerca de quarenta e oito 

horas, contando que na sexta-feira, caso esteja tudo bem, comunicar à Autoridade de Saúde e solicitando 

sempre a autorização da doutora Vera, a reabertura do tanque. Sempre com o parecer da Autoridade de 

Saúde. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O senhor vereador Costa da Silva colocou algumas questões à técnica, iniciando pelo agradecimento das 

explicações de forma clara. Na sua opinião, em primeiro lugar dizer que a partir do momento em que é 

detetada a tal bactéria, a famosa pseudomona, parece-lhe evidente e o que é feito no município é bem 

feito, é encerrar. Ou seja, os efeitos, como foi justificado aqui, em pessoas com determinadas doenças 

podem ser demasiado graves, nomeadamente com infeções respiratórias. A opção está correta. Só que a 

problemática passa por resultados bons, é possível abrir-se o tanque, depois vamos testar novamente, 

corre mal, fecha. Andamos intermitentemente nisto. Ou seja, já estamos com a presunção que a seguir vai 

acontecer novamente, porque a bactéria, como foi explicado, poderá estar alojada, existindo a 

sensibilidade para se perceber que há partida é uma coisa estruturante. Este vereador referiu que de certo 

que iria dar problemas, senão matamos o mal para a raiz, sendo a sua questão nesse sentido. O vereador 

questionou senão faria sentido procurar-se matar, mesmo com o tanque fechado, ao invés de se andar 

sempre nesta situação, dando um certo embaraço para o município, a abertura e encerramento constante. 

As pessoas não têm esta perceção do problema ser estruturante. A piscina é muito frequentada, por 

pessoas que vêm de fora, sobretudo ao fim de semana, o que significa, que a imagem do município está 

em jogo. Na sua opinião seria melhor tomar-se uma medida drástica, evitando o próximo teste e atuar, 
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apesar do aparato que isso implica podendo dar uma imagem estranha, mas também porventura, se calhar 

faria sentido ficar a esquecê-la este ano, esquecê-la em definitivo e quando acabar a época, atacar o 

assunto a sério. Questionou ainda se não há riscos de contaminação da outra piscina da maior. -------------- 

A técnica respondeu que existe sempre risco, até porque, tal como já explicado, é uma bactéria que entra 

na piscina através da nossa pele também. Deu o exemplo de que a pessoa utiliza o tanque A e o tanque B, 

entra na piscina média e entra depois na piscina grande, não passando pelo chuveiro nem pelo lava-pés, 

poderá ir agarrado à pele, pois são utilizados cremes, utilizados protetor solares. O facto de passar no 

chuveiro, se a pessoa não passar a água no corpo, o creme não sai e, portanto, acaba por ficar agarrado. 

Existe essa probabilidade de a pessoa usar mais do que um tanque e de haver essa contaminação cruzada. 

Referiu ainda que esta situação já aconteceu em todos os tanques. Estranhamente, na época de inverno 

não existe este tipo de incumprimento. Isto poderá ter a ver com o facto de a água ser aquecida, pois 

também é feito o mesmo tipo de análise durante a época de inverno, a diferença é que só existe um tanque 

grande a funcionar com uma estrutura coberto, onde o risco é menor, pois as pessoas quando entram, vão 

de chinelos, mas também têm menos utilização, as pessoas não estão na relva. A técnica explicou que está 

a ser posta a hipótese de ser dentro dos filtros de areia e o que está previsto é existir a substituição dessas 

areias, pois quando a areia é removida, toda a estrutura por dentro do filtro é desinfetada, existindo 

alguma coisa na parede interna do filtro, facilmente é visível. Disse ainda que se está a falar de questões 

de saúde pública e da segurança das pessoas que utilizam este tipo de equipamentos desejando que a 

piscina funcione dentro da normalidade com segurança. ----------------------------------------------------------------- 

A Senhora Vice-Presidente questionou qual o tempo que levaria à troca de areias referida na explicação. - 

A técnica disse que o procedimento a adotar passaria por uma verificação de cada filtro, verificar qual a 

quantidade de areia para cada um, solicitar-se uma cotação a empresas, sendo que a areia é comprada e 

depois o município executa o serviço. Deu ainda o exemplo, que o procedimento é semelhante ao que se 

fez para a piscina de viana, tendo de se remover a areia toda de dentro de cada filtro, limpar, desinfetar, 

substituir os braços coletores do fundo, pois cada vez que se substitui areias, é necessário substituir as 

peças, que é onde a água vai ser também filtrada e depois substituir com areia nova. Explicou que a água 

quando passa, circula lá dentro, onde existe também o desinfetante, que vai acabar por atuar, sendo o 

desejável que a areia filtrasse tudo.  -------------------------------------------------------------------------------------------- 

A vice-presidente referiu que a piscina durante o período de inverno funcionou sem qualquer tipo de 

problema. Sendo que não se previa que agora no início tivesse estes problemas todos. ------------------------- 

A técnica respondeu que foi realizada uma análise antes da abertura para verificar se estava tudo correto, 

de forma a que a piscina fosse aberta em segurança, confirmando que não existia nenhum problema. 

Passado uma semana foi realizada uma colheita por parte da saúde que detetaram a bactéria. Acrescentou 
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ainda que a situação não é fácil, mas que se está a unir esforços entre várias entidades, saúde, município, 

empresas particulares especializadas neste tipo de trabalhos para se ir ao fundo da questão. ----------------- 

A Vice-Presidente voltou a questionar a técnica sobre o tempo que levaria à mudança de areia. -------------- 

 A técnica explicou todo o procedimento, sendo que a partir do momento em que se consiga fazer parte 

da contratação, pedir a cotação, fazer a requisição, contratar e depois arranjar recursos humanos para 

fazer esse trabalho, pois da última vez foi contratado o serviço a uma empresa de viana, que trabalha em 

manutenção de piscinas, onde o resultado foi positivo, pois gastasse menos produtos químicos porque 

existe uma maior capacidade de filtragem, tendo as areias novas. Sendo que na piscina de alcáçovas o 

procedimento passará por o mesmo, substituindo aquelas areias, que poderão ser ali também uma fonte 

de contaminação, continuando a analisar todas as hipóteses. ----------------------------------------------------------- 

Informou ainda que irá ser feita uma reunião, além da pesquisa bibliográfica que está a ser feita, para se 

perceber se existe outro tipo de alternativas, até mesmo se for necessário implementar melhorias no 

sistema de tratamento. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

A vice-presidente disse ainda que o importante é perceber a origem da questão, e que concorda com o 

vereador, que para o município não é uma situação agradável de estar sempre a abrir e a fechar a piscina, 

sendo que muita gente vem de longe visitar a piscina e são informados à porta da situação. ------------------- 

A técnica terminou a sua explicação, referindo que para estes também é confuso, pois é difícil de perceber 

o que é que se está a passar. Vendo este histórico, claro que há qualquer problema mais estruturante e de 

raiz. Não estando a resultar esta intervenção, então temos que arranjar outra intervenção, outro tipo de 

intervenção diferente e mais eficaz. E se não existir meios próprios para isso, então consultar empresas 

que têm outro tipo de tratamento, outro tipo de intervenções que o município não consiga. ------------------ 

A Senhora Vice-Presidente entrou em seguida no período da ordem do dia: ---------------------------------------- 

Ponto um) Proposta de aprovação da ata em minuta no final da reunião - A Câmara deliberou por 

unanimidade aprovar a ata em minuta, no final da reunião, nos termos do n.º 3 do artigo 57.º do Anexo I 

à Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro. ----------------------------------------------------------------------------------------- 

Ponto dois) Informação sobre a atividade da Câmara – A Senhora Vice-Presidente deu conhecimento 

sobre a atividade da Câmara Municipal no período de 12 de julho de 2024 a 25 de julho de 2024: ----------- 

No dia 12 de julho, o presidente da Câmara, Luis Miguel Duarte esteve presente numa reunião na CCDR 

Alentejo, tendo como ponto principal da reunião, a votação do vogal na comissão executiva do PRR. 

Ainda nesse dia, o presidente da Câmara, Luis Miguel Duarte esteve presente na tomada de posse dos novos 

membros da Associação de Futebol de Évora. -------------------------------------------------------------------------------- 

Nos dias 12, 13 e 14 de julho, o presidente da Câmara, Luis Miguel Duarte e a vice-presidente da Câmara, 

Paula Neves, estiveram presentes no Festival Jovem Abana Viana, que decorreu na Quinta da Joana, em 

Viana do Alentejo. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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Dia 15 de julho, o presidente da Câmara, Luis Miguel Duarte participou na reunião do Conselho Consultivo 

da Gestão da Comarca de Évora, tendo como ponto único da ordem de trabalhos, a análise e apreciação do 

Relatório Semestral do Tribunal Judicial da Comarca de Évora do ano de 2024. ------------------------------------- 

Dia 16 de julho, o presidente da Câmara, Luis Miguel Duarte, esteve presente na reunião do conselho 

regional da CCDR Alentejo, tendo como ordem de trabalhos os seguintes pontos: --------------------------------- 

1.Aprovação da ata da reunião anterior ---------------------------------------------------------------------------------------- 

2.Eleição da Comissão Permanente ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

3.Aprovação do Regimento do Conselho Regional da CCDR Alentejo, I.P. --------------------------------------------- 

4.Eleição dos representantes do Conselho Regional na Comissão de Acompanhamento do Alentejo 2030 

5.Eleição dos Representantes do Conselho Regional no Conselho Económico e Social ----------------------------- 

6.Competências do Conselho Regional ----------------------------------------------------------------------------------------- 

7.Alentejo 2020 e Alentejo 2030 ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

8.PRR – Investimentos localizados no Alentejo ------------------------------------------------------------------------------ 

Dia 18 de julho, o presidente da Câmara, Luis Miguel Duarte e a vice-presidente da Câmara, Paula Neves, 

procederam ao atendimento aos munícipes em Viana do Alentejo e Alcáçovas, respetivamente. -------------- 

Dia 19 de julho, o presidente da Câmara, Luis Miguel Duarte assinou com a empresa Nortins Engenharia, 

Unipessoal, o contrato para a construção das novas unidades de saúde de Aguiar e Alcáçovas. ---------------- 

Ainda nesse dia, o presidente da Câmara, Luis Miguel Duarte, a convite do presidente da Câmara Municipal 

de Alvito, esteve presente na inauguração da Feira Anual de Vila Nova da Baronia. -------------------------------- 

Dia 20 de julho, o presidente da Câmara, Luis Miguel Duarte esteve presente no Cineteatro Vianense, no 

38º aniversário do Grupo Coral Velha Guarda de Viana do Alentejo. --------------------------------------------------- 

Ainda no mesmo dia, o presidente da Câmara, Luis Miguel Duarte, esteve presente no 13º Encontro de 

Grupos Corais, organizado pelo Grupo Coral dos Trabalhadores de Alcáçovas, no Jardim Público de 

Alcáçovas. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Dia 22 de julho, o presidente da Câmara, Luis Miguel Duarte participou numa reunião onde estiveram 

presentes o Provedor da Santa Casa da Misericórdia de Viana do Alentejo, a Presidente da Junta de 

Freguesia de Aguiar, a Presidente da Junta de Freguesia de Viana do Alentejo e o representante da 

Associação YMCA, que teve como objetivo a abertura da creche, em Aguiar. ---------------------------------------- 

Dia 23 de julho, o presidente da Câmara, Luis Miguel Duarte esteve presente numa reunião na obra de 

requalificação da Escola Básica e Secundária Dr. Isidoro de Sousa, tendo como principal objetivo os projetos 

de eletricidade e ITED. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Dia 24 de julho, a vice-presidente da Câmara, Paula Neves, participou na reunião do Conselho Geral do 

Agrupamento de Escolas de Viana do Alentejo. ------------------------------------------------------------------------------ 
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Dia 25 de julho, o presidente da Câmara, Luis Miguel Duarte e a vice-presidente da Câmara, Paula Neves, 

procederam ao atendimento aos munícipes, em Viana do Alentejo e Alcáçovas, respetivamente. ------------- 

Ponto três) Proposta de aprovação da 22ª alteração orçamental, que integra a 20ª alteração permutativa 

ao Orçamento da Despesa, a 17ª alteração permutativa ao PAM e a 12ª alteração permutativa ao PPI; 

A Câmara aprovou com dois votos a favor da senhora vice-presidente e do senhor vereador Joaquim Maria 

Bento e com duas abstenções por parte dos vereadores António Costa da Silva e da vereadora Maria 

Gertrudes Garcia, a proposta de aprovação da 22ª alteração orçamental, que integra a 20ª alteração 

permutativa ao Orçamento da Despesa, a 17ª alteração permutativa ao PAM e a 12ª alteração permutativa 

ao PPI; ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Ponto quatro) Proposta de emissão de Parecer Prévio, no âmbito da contratação de serviços na Área do 

Património Cultural, em Regime de Avença; --------------------------------------------------------------------------------- 

– Neste ponto da Ordem de Trabalhos verificou-se a intervenção da Senhora Vereadora Maria Gertrudes 

Garcia, referindo que tinha ideia que tinha existido há pouco tempo uma renovação de uma avença nesta 

mesma área, de uma técnica que estava a substituir uma funcionária em licença de parto, tendo já a técnica 

regressado da licença, a vereadora questionou se mesmo assim era necessária uma nova avença. ----------- 

A senhora vice-presidente confirmou que efetivamente existe uma técnica em regime de avença, que se 

encontra a prestar apoio ao Paço dos Henriques, onde se encontra outra funcionária com horário reduzido, 

já em viana existe apenas um funcionário dai a necessidade desta avença, para dar apoio, assim como folgas 

e férias. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Após discutido o ponto, o mesmo foi aprovado por maioria com três votos a favor da senhora vice-

presidente, do senhor vereador Joaquim Maria Bento e do senhor vereador António Costa da Silva e uma 

abstenção por parte da vereadora Maria Gertrudes Garcia. --------------------------------------------------------------  

Ponto cinco) Proposta de pedido de autorização para transmissão da licença de táxi n.º 5; ------------------- 

– Na votação deste ponto da Ordem de Trabalhos, retirou-se a Vice-Presidente Paula Neves por se 

encontrar impedida. A Câmara deliberou por maioria, com os votos favoráveis do vereador Joaquim Maria 

Bento, da vereadora Maria Gertrudes Garcia e do vereador António Costa da Silva. ------------------------------- 

Ponto seis) Proposta do pedido de autorização para transmissão da licença de táxi n.º 6; --------------------- 

-- A câmara deliberou aprovar por unanimidade a proposta do pedido de autorização para transmissão da 

licença de táxi n.º 6. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Ponto sete) Proposta de ratificação do despacho do Senhor Presidente de 26 de julho de 2024; que 

concedeu licença e isentou do pagamento de taxas a Associação Tauromáquica Alcaçovense para 

realização de uma Garraiada, no recinto da Feira Do Chocalho/2024, no dia 27 de julho de 2024; ---------- 

-- A câmara deliberou aprovar por unanimidade a proposta de ratificação do despacho do Senhor 

Presidente de 26 de julho de 2024; que concedeu licença e isentou do pagamento de taxas a Associação 
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Tauromáquica Alcaçovense para realização de uma Garraiada, no recinto da Feira Do Chocalho/2024, no 

dia 27 de julho de 2024; ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Ponto oito) – Proposta de ratificação do despacho do Senhor Presidente de 26 de julho de 2024, que 

concedeu licença e isentou do pagamento de taxas a Associação Tauromáquica Alcaçovense para 

realização de uma Corrida de Touros, no recinto da Feira do Chocalho/2024, no dia 27 de julho de 2024;  

– A Câmara deliberou aprovar por unanimidade a proposta de ratificação do despacho do Senhor 

Presidente de 26 de julho de 2024, que concedeu licença e isentou do pagamento de taxas a Associação 

Tauromáquica Alcaçovense para realização de uma Corrida de Touros, no recinto da Feira do 

Chocalho/2024, no dia 27 de julho de 2024; ---------------------------------------------------------------------------------- 

Ponto nove) Proposta de transferência de verba Grupo Coral “Os Trabalhadores” de Alcáçovas (13º 

encontro de Grupos Corais); ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

A câmara deliberou aprovar por unanimidade a proposta de transferência de verba para o Grupo Coral “Os 

Trabalhadores” de Alcáçovas no âmbito do 13º encontro de Grupos Corais no valor de 450,00€ 

(quatrocentos e cinquenta euros). ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

Ponto dez) Proposta de transferência de verba para o Grupo Coral “Os Trabalhadores” de Alcáçovas - 2º 

Trimestre 2024; ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

A câmara deliberou aprovar por unanimidade a proposta de transferência de verba para o Grupo Coral “Os 

Trabalhadores” de Alcáçovas - 2º Trimestre 2024 no valor de 600,00€ (seiscentos euros). ---------------------- 

O ponto onze) - Proposta de transferência de verba para a A.C.R.A. - Associação Cultural Recreativa 

Alcaçovense (Sevilhanas) - 2º Trimestre 2024; o ponto doze) – Proposta de transferência de verba para 

a A.C.R.A. - Associação Cultural Recreativa Alcaçovense (Ballet) - 2º Trimestre 2024; e o ponto treze – 

Proposta de transferência de verba para a A.C.R.A - Associação Cultural Recreativa Alcaçovense (Grupo 

Coral Feminino Paz e Unidade de Alcáçovas);  foram retirados da votação da ordem de trabalhos devido 

ao impedimento por parte da Senhora Vice-Presidente e da Senhora Vereadora Maria Gertrudes Garcia, 

não existindo quórum para a votação do mesmo. -------------------------------------------------------------------------- 

Ponto catorze) -  Proposta de transferência de verba para o Grupo Coral Feminino Cantares de Alcáçovas 

- 2º Trimestre 2024; ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

A câmara deliberou aprovar por unanimidade a proposta de transferência de verba para o Grupo Coral 

Feminino Cantares de Alcáçovas - 2º Trimestre 2024, no valor de 474,00€ (quatrocentos e setenta e quatro 

euros); ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Ponto quinze) - Proposta de transferência de verba para a Associação Tauromáquica Alcaçovense – Feira 

do Chocalho 2023; ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

O senhor vereador António Costa da Silva questionou se este ponto estava esquecido, e a razão de só vir 

agora, passado um ano a reunião. A Senhora Vice-Presidente confirmou que por lapso este apoio não tinha 
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vindo a reunião. De seguida procedeu-se à votação do ponto, onde a câmara deliberou aprovar por 

unanimidade a proposta de transferência de verba para a Associação Tauromáquica Alcaçovense – Feira 

do Chocalho 2023 no valor de 1.000€ (mil euros). -------------------------------------------------------------------------- 

Ponto dezasseis) - Proposta de transferência de verba para a Associação Tauromáquica Alcaçovense – 

Feira do Chocalho 2024; ----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

A câmara deliberou aprovar por unanimidade a proposta de transferência de verba para a Associação 

Tauromáquica Alcaçovense – Feira do Chocalho 2024, no valor de 5.000,00€ (cinco mil euros); --------------- 

Ponto dezassete) - Proposta de transferência de verba para a Casa do Benfica de Viana do Alentejo (28º 

Aniversário); -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nos termos da proposta da Divisão de Cultura e Desporto, a câmara aprovou por unanimidade a proposta 

de transferência de verba para a Casa do Benfica de Viana do Alentejo no âmbito do 28º Aniversário, no 

valor de 400,00€ (quatrocentos euros); ----------------------------------------------------------------------------------------  

Ponto dezoito) -  Proposta de transferência de verba para a Associação dos Amigos Aguiarenses (Festas 

de Verão); ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Por unanimidade, a câmara aprovou a transferência de verba para a Associação dos Amigos Aguiarenses 

no âmbito das Festas de Verão, no valor de 400,00€ (quatrocentos euros); ----------------------------------------- 

Ponto dezanove) - Proposta de transferência de verba para o Grupo Associativo de Jovens de Aguiar 

(Comemoração Dia da Criança 2023); ----------------------------------------------------------------------------------------- 

A Câmara deliberou aprovar, por unanimidade a proposta de transferência de verba para a referida 

Associação no valor de 100,00€ (cem euros); --------------------------------------------------------------------------------  

Ponto vinte) -Proposta de transferência de verba para o Grupo Associativo de Jovens de Aguiar 

(Comemoração do XV Aniversário do Grupo - 2023); ---------------------------------------------------------------------  

A Câmara deliberou aprovar, por unanimidade, a proposta de transferência de verba para o Grupo 

Associativo de Jovens de Aguiar a Comemoração do XV Aniversário do Grupo – 2023 no valor de 400,00€ 

(quatrocentos euros); --------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Ponto vinte e um) - Proposta de transferência de verba para a Fábrica da Igreja Paroquial de Viana do 

Alentejo; ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Relativamente a este ponto da ordem de trabalhos interveio a senhora vereadora Maria Gertrudes Garcia, 

que questionou se era possível ter acesso ao protocolo, pois na documentação está referido que a data do 

mesmo é de 2016, mas é referenciado alterações a quais a vereadora refere desconhecer. Interveio o chefe 

de gabinete Dr. Eduardo Luciano, respondendo que efetivamente o protocolo é de 2016 e as alterações 

subsequentes são do ano seguinte, mas as alterações incidiam especialmente na percentagem do 

município para a obra, onde foi acordado no primeiro protocolo de 7,5% e posteriormente passou para 11 

ou 12%, foi essa a alteração, sendo que os protocolos têm a validade de 4 anos que poderiam ser renovados 
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anualmente. A obra foi fechada em dezembro de 2023, sem valores em dívida, sendo que com o final da 

obra e o acertar das contas, a fábrica foi pedindo mais para a contrapartida, perfazendo um total de 

30.000€ (trinta mil euros), dos quais 20 000€ já tinham sido aprovados pelos senhores vereadores em 

setembro, vindo agora a aprovação o restante valor, sendo este valor relativo ao encerrar das contas, como 

se pode constar no mail, ficando por pagar da conta dos capitais próprios solicitando assim este valor. ---- 

Votado o ponto, a câmara deliberou aprovar, por unanimidade, a proposta de transferência de verba para 

a Fábrica da Igreja Paroquial de Viana do Alentejo. ------------------------------------------------------------------------- 

Ponto vinte e dois) - Proposta de aprovação das Normas Regulamentares, referentes ao 21º. Grande 

Prémio de Atletismo “Sra. D’Aires” – Memorial Luís Filipe Branco; --------------------------------------------------- 

Nos termos da proposta da Divisão de Cultura e Desporto, a câmara deliberou aprovar por unanimidade a 

proposta de aprovação das Normas Regulamentares, referentes ao 21º. Grande Prémio de Atletismo “Sra. 

D’Aires” – Memorial Luís Filipe Branco; ---------------------------------------------------------------------------------------- 

Ponto vinte e três) - Proposta de aprovação dos Trabalhos Complementares, referente à Empreitada de 

Reabilitação dos Tanques do Concelho de Viana do Alentejo; --------------------------------------------------------- 

Interveio a Senhora Vereadora Maria Gertrudes Garcia, que referiu que apesar da ausência do senhor 

presidente, não podia deixar de referir que o mesmo criticou tanto o projeto da escola, os trabalhos a mais, 

o aumento dos custos referindo que o projeto tinha sido elaborado anteriormente e que ouve um grande 

aumento dos preços dos materiais, e a dimensão que tem a obra em comparação com esta, que é pequena, 

tendo num espaço temporal mais curto existido trabalhos a mais no valor de 42 000€ (quarenta e dois mil 

euros), referindo também a obra do ASA, que já vai na terceira prorrogação do prazo. -------------------------- 

Votou-se de seguida o ponto da ordem de trabalhos, tendo este sido aprovado por maioria com três votos 

a favor por parte da senhora vice-presidente, do senhor vereador Joaquim Maria Bento e do senhor 

vereador António Costa da Silva e uma abstenção por parte da senhora vereadora Maria Gertrudes Garcia.  

Ponto vinte e quatro) - Proposta de aprovação da minuta do aditamento ao Contrato da Empreitada de 

Reabilitação dos Tanques do Concelho de Viana do Alentejo; --------------------------------------------------------- 

Por maioria, com três votos a favor por parte da senhora vice-presidente, do senhor vereador Joaquim 

Maria Bento e do senhor vereador António Costa da Silva e uma abstenção por parte da senhora vereadora 

Maria Gertrudes Garcia, a câmara aprovou a proposta de aprovação da minuta do aditamento ao Contrato 

da Empreitada de Reabilitação dos Tanques do Concelho de Viana do Alentejo; ----------------------------------- 

Ponto vinte e cinco) - Proposta de ratificação do despacho do Presidente datado de 15 julho de 2024, 

que aprova a 3ª prorrogação de prazo da Empreitada de Construção da Área de Serviço para 

Autocaravanismo – ASA, em Viana do Alentejo; --------------------------------------------------------------------------- 

Por maioria, com três votos a favor por parte da senhora vice-presidente, do senhor vereador Joaquim 

Maria Bento e do senhor vereador António Costa da Silva e uma abstenção por parte da senhora vereadora 



CÂMARA MUNICIPAL DE VIANA DO ALENTEJO 

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DE 31/07/2024 Fl.16 

  

 __________  

 ____________   __________  

 ____________   __________  

 

Maria Gertrudes Garcia, a câmara aprovou a proposta de ratificação do despacho do Presidente datado de 

15 julho de 2024, que aprova a 3ª prorrogação de prazo da Empreitada de Construção da Área de Serviço 

para Autocaravanismo – ASA, em Viana do Alentejo; ---------------------------------------------------------------------- 

Ponto vinte e seis) - Proposta de aprovação dos projetos necessários à realização da obra de 

requalificação do centro da rotunda da Quinta do Marco em Viana do Alentejo; -------------------------------- 

Interveio a senhora vereadora Maria Gertrudes Garcia que questionou sobre o destino das peças de olaria 

já feitas e pagas pelo município, do projeto que já existia para a mesma. -------------------------------------------- 

A senhora vice-Presidente respondeu que atualmente o que estava a votação era o projeto para a referida 

rotunda, dando o banco Santander o apoio do dinheiro para a requalificação do centro daquela rotunda, 

sendo aí que irá ser aplicado o dinheiro atualmente. Votado o ponto da ordem de trabalhos, a câmara 

deliberou aprovar por unanimidade a proposta de aprovação dos projetos necessários à realização da obra 

de requalificação do centro da rotunda da Quinta do Marco em Viana do Alentejo; ------------------------------ 

Ponto vinte e sete) - Proposta de ratificação do despacho do Presidente datado de 15 julho de 2024, que 

emitiu parecer favorável relativo à Constituição de Compropriedade de dois prédios; ------------------------- 

No âmbito da proposta da Divisão de Administração Urbanística e Processual, a Câmara deliberou aprovar, 

por unanimidade, a proposta de ratificação do despacho do Presidente datado de 15 julho de 2024, que 

emitiu parecer favorável relativo à Constituição de Compropriedade de dois prédios; --------------------------- 

Ponto vinte e oito) - Proposta do não exercício do Direito legal de preferência de um imóvel em Viana 

do Alentejo; --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

No âmbito da proposta da Divisão de Administração Urbanística e Processual, a Câmara deliberou aprovar, 

por unanimidade, a proposta do não exercício do Direito legal de preferência de um imóvel em Viana do 

Alentejo; ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Ponto vinte e nove) - Proposta de aprovação da alteração do Loteamento da Zona Industrial de 

Alcáçovas. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Por unanimidade, a câmara aprovou a proposta de aprovação da alteração do Loteamento da Zona 

Industrial de Alcáçovas. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

A Senhora Vice-Presidente declarou encerrada a reunião às dezasseis horas e vinte minutos tendo a minuta 

desta ata sido aprovada por unanimidade no final da mesma. ---------------------------------------------------------- 

 

Eu,                                                                                           , A Assistente Técnica, a subscrevi. 

 

A Vice-Presidente, 
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Os Vereadores, 

 

 

 


